

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PARTICIPARÁ EL PAN EN LA ELECCIÓN NACIONAL

Querétaro es el estado con el noveno padrón más numeroso del PAN, informó el presidente del CDE, José Báez Guerrero, quien por otro lado, aseguró que el organismo que representa no le corresponde investigar los presuntos vínculos de algunos militantes con empresarios acusados de lavado de dinero. Comentó que los candidatos a la dirigencia nacional podrán visitar la entidad durante el periodo de campañas, pues hay tiempo suficiente para visitar Querétaro en 2 ocasiones. (a.m. 5-A)

AGUILAR VOTARÁ POR MADERO Y ANAYA

El diputado federal Marcos Aguilar Vega, dijo que apoya al legislador Ricardo Anaya Cortés para la Secretaría General del PAN, y aseguró que dará su voto para que gane la fórmula Gustavo Madero-Ricardo Anaya. En otro tema, explicó que el programa viernes ciudadano, que realizaban ambos panistas, continuará aplicándose con su suplente temporal, Ana Paula López. (El Universal Querétaro 5-A)

FOTO-NOTA

El Senador Francisco Domínguez, acompañado de su esposa Karina Castro, convivió con mujeres panistas, organizada por el CDM del PAN en Querétaro, con motivo del Día Internacional de la Mujer. (Diario de Querétaro 8-A, Noticias 6-A y a.m. 5-A)

FOTO-NOTA “FUEGO-AMIGO. COMO EN EL OSCAR”

A la moda: La dirigente municipal del PAN, Beatriz Marmolejo y el diputado Alejandro Cano hicieron su selfie con Adriana Aguilar y Gabriela Jaso, bajo el lema “festejando a la mujer en su día”, Qué originales. (Plaza de Armas 1)

PRI

PRI GANARÁ CON MUJERES: PEPE

El Gobernador José Calzada, aseguró a los priístas que en las elecciones del 2015 "vamos a ganar con la fuerza de la mujer", durante su mensaje ante unas 2 mil mujeres que se dieron cita en el Querétaro Centro de Congresos para conmemorar el Día Internacional de la Mujer. Por su parte, la Secretaria general de la dirigencia nacional del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, señaló ante las mujeres, "que sea nuestra capacidad y no nuestro género lo que marque nuestras oportunidades". Con la presencia del presidente del CEN, César Camacho Quiroz, del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán y del alcalde capitalino, Roberto Loyola, entre otros, aseveró que éste no será un día más en el calendario si se entiende la oportunidad que ha brindado a las mujeres el Presidente Enrique Peña Nieto. En tanto, César Camacho aseguró que "las mujeres queretanas le han cambiado el rostro a esta entidad". No hay casualidad, dijo, que sea aquí desde donde mandemos un mensaje de compromiso a todas las mujeres del partido y a toda la militancia nacional; Querétaro es un estado donde arrancó el programa "Iniciativa Mujer" que hoy beneficia a miles. En su oportunidad, el dirigente estatal del PRI, Tonatíuh Salinas Muñoz, afirmó que en las elecciones del 2015 habrá 445 candidaturas, de las cuales 278 serán para mujeres "para que le den rumbo al Estado; no queremos que sólo sean candidatas sino que ganen y sea gobernantes, diputadas, regidoras". (Diario de

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

Querétaro 1-A, Noticias 1-A, 4-A y 6-San Juan, Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 4-A. Sin declaración de funcionarios, en **a.m.** 1-A)

PREMIA PRI A MILITANTES

La dirigencia nacional del PRI, entregó en esta ciudad las 7 preseas que representan el más alto reconocimiento a sus militantes de todo el país, en la ceremonia por los 85 años de vida del tricolor, en acto realizado en el Teatro de la República. El presidente del CEN, César Camacho Quiroz, acompañado del Gobernador, José Calzada, entre otras personalidades, entregaron las Preseas. En su mensaje, el Mandatario hizo una comparativa del PRI que nació en 1929 con el de ahora: "Hace 85 años se trataba de unificación de fuerzas, hoy es la conciliación de voluntades para modernizar a la nación; ayer se trataba de evitar que el país volviera al estallido armado, hoy se trata de impulsar cambios para el progreso y devolver la tranquilidad al territorio nacional". "En todos los rincones del país apoyemos al presidente, apoyemos las ideas que a México le dan presente pero que particularmente le darán destino". En su oportunidad, Ivonne Ortega, enfatizó que en este 2014, estamos poniendo a México en marcha a su mejor destino, hoy más que nunca el PRI está vivo, presente vigoroso, ese es el partido que Peña Nieto tiene como líder a México en el siglo XXI; el PRI es el partido del balance, de los resultados, de la experiencia, de la innovación y la transformación". El presidente del Comité Estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas, estableció que los queretanos "recibimos a priistas de todo el país con orgullo porque somos una sociedad que crece en su economía, que hemos entendido que este balance y comunicación entre la sociedad civil, el gobierno y los partidos políticos hacen un mejor Querétaro". Al agradecer la entrega de las preseas a nombre de todos los galardonados, Francisco Labastida, afirmó que "lo que hemos hecho quienes recibimos las preseas es sólo cumplir con nuestro deber y con nuestros principios de forma apasionada, entregada y congruente, por eso es un alto honor que nos emociona recibir este reconocimiento". (**Diario de Querétaro 2-A y 4-B.** Con mención y/o imagen de la señora Sandra, en **Noticias 1-A, 5-A, Plaza de Armas 4 y 1-San Juan, a.m. 5-A y El Universal Querétaro 1-A y 4-A -2 notas-**)

FOTO-NOTA "LA FUERZA DE MÉXICO"

Acompañado por su esposa Sandra Albarrán y los dirigentes nacional y estatal del PRI, César Camacho y Tonatiuh Salinas, el Gobernador aseveró que la fuerza de México y la esencia del PRI son las mujeres. (**Diario de Querétaro 1-A**)

EN EL PRI HAY 4 "TIRADORES" A LA ALCALDÍA

El presidente del Comité municipal del PRI en Querétaro, Luis Cevallos, adelantó que "son cuatro" quienes se han acercado a la dirigencia para expresar su intención de competir por la candidatura de este partido a la alcaldía capitalina; aunque por el momento, no hay prospecto definido. (**Diario de Querétaro 1-A y Noticias 6-A**)

CUENTA EL PRI DE QUERÉTARO CON MÁS DE 45 MIL EN SUS FILAS: ISABEL AGUILAR

Isabel Aguilar, Secretaria general del PRI en el Estado, dio a conocer que hoy más del 50% de los militantes de su partido son mujeres, lo que, dijo, los llena de orgullo y de satisfacción. Aseguró que le gustaría mucho y le llenaría de orgullo ver de nueva cuenta a una mujer al frente de la Rectoría de la UAQ. (**Plaza de Armas 4**)

PRI, MEJOR QUE CUALQUIERA: LABASTIDA

El senador Francisco Labastida, al asistir a la ceremonia del 85 aniversario del PRI, afirmó que el PRI se coloca como el mejor partido actualmente, pues ha prevalecido la unidad entre sus militantes y ha trabajado por sacar las reformas que han modernizado a México. (**Diario de Querétaro 3-A y Noticias 6-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

SE DESCARTA FRANCISCO LABASTIDA PARA OCUPAR ALGÚN CARGO EN 2015

No va por otro cargo, aseveró el senador Francisco Labastida, quien este sábado estuvo presente en la entidad para recibir la Presea Benito Juárez por parte de la Dirigencia Nacional del PRI. En imagen el Gobernador José Calzada, su esposa Sandra Albarrán y el alcalde Roberto Loyola. **(Plaza de Armas 4)**

APELA GRACIELA JUÁREZ SENTENCIA DE LA SCJN

La ex alcaldesa de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes, quien fuera destituida por la SCJN por desacato dio a conocer que el viernes apeló a la sentencia que emitieron. **(Noticias 3-A y Plaza de Armas 5)**

REITERAN APOYO A EX FUNCIONARIOS SANCIONADOS

El presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, desmintió que la resolución por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación otorgara prisión por cuatro años para Alonso Landeros Tejeida y Graciela Juárez, ex alcaldesa de Pedro Escobedo. Explicó que la sanción será únicamente una multa mínima de dos mil pesos y se podrá apelar. A título personal, dijo conocer el actuar de ambos ex funcionarios y los calificó como honestos y con una conducta humana, por el contrario, dijo que fueron víctimas de la situación y pidió no desproporcionar el asunto. Sin embargo, pidió a los funcionarios estatales y municipales tener una mayor atención en el cumplimiento de sus funciones para evitar alguna complicación en temas administrativos y económicos. Por su parte, el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, dijo que respeta la resolución judicial y consideró que se deben acatar, aunque subrayó que los priístas cuentan con el respaldo del tricolor. **(El Universal Querétaro 4-A)**

INJUSTA DETERMINACIÓN DE SCJ: A. BOCANEGRA

El diputado local del PRI, Alejandro Bocanegra, consideró “injusta” la determinación de la SCJN, en contra de los ex alcaldes de Pedro Escobedo, Alonso Landeros y Graciela Juárez. Dijo que tienen el derecho de defenderse, por lo cual tienen la posibilidad de demostrar que no son culpables. **(Noticias 3-A)**

“GOZO, ALGARABÍA, PORRAS Y FOTOS... DE COLOR ROJO”

Ana Cristina Alvarado presenta una crónica de lo que se vivió al conmemorar 85 años de la fundación del PRI, donde se hizo entrega de reconocimientos a mujeres priístas; en el marco del “Día Internacional de la Mujer”. Destaca la presencia del presidente del CEN del PRI, César Camacho quien fue recibido por el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, el presidente del CDE del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas y el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola. **(Noticias 4-A)**

UN ASUNTO DE ORDEN JUDICIAL, EL CASO DE OCEANOGRAFÍA: QUIROZ

En este país no hay intocable, aseveró el presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz al responder en entrevista sobre el caso de la empresa contratista de PEMEX “Oceanografía”, que enfrenta fraudes multimillonarios. Ante declaraciones de panistas que hablan de una persecución política al ligar a miembros del PAN, con el dueño de la citada empresa, Amado Yáñez, dijo que “es un asunto de orden judicial y como tal debe ser tratado,, el PRI reafirma su posición a favor de la legalidad y hace oídos sordos por que nunca se judicialice la política”. **(Diario de Querétaro 2-A, Noticias 3-A y Plaza de Armas 3)**

EL PRI NO HACE JUICIOS ANTICIPADOS; LA PGR INVESTIGA: BRAULIO GUERRA

El Caso Oceanografía se está convirtiendo en una bomba de tiempo por estar involucrado lo público y lo privado, afirmó el diputado Braulio Guerra, quien dijo que el tricolor no hará juicios anticipados, toda vez que la PGR está investigando el caso con estricto apego a la ley. Dijo que el hecho de que el Caso

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

Oceanografía esté relacionado con actores políticos del PAN, le da este tinte político, pero debe de tener un tinte estrictamente jurídico. (Noticias 3-A)

PANAL

RECONOCE NA A MILITANTES

En el marco del Día Internacional de la Mujer, el Comité Directivo Estatal de Nueva Alianza, a través de su coordinadora de mujeres, Mary Barraza, manifestó que este partido busca que la equidad de género sea una realidad. Destacó que desde hace 102 años se conmemora la lucha en pro de la justicia, la igualdad, la paz y el desarrollo. Por su parte, el dirigente estatal de este partido, Oscar Rodríguez Cervantes, dijo que el papel que juega la mujer es fundamental para el desarrollo del país. (a.m. 5-A)

PODER EJECUTIVO

ESPECIALMENTE PARA TI

Al presidir la inauguración de la 15ª Feria Estatal de la Mujer, Sandra Albarrán de Calzada pidió a las mujeres que se atrevan a dar un paso adelante, que confíen en ellas mismas, en que nada es imposible cuando realmente se cree. Antes habló la Directora General del IQM, María del Lourdes Alcántara de la Torre, quien señaló que esta jornada de encuentro que conmemora el Día Internacional de la Mujer, se pone en relieve el arduo combate diario de las mujeres para mejorar su vida y la de sus hijos. Durante la ceremonia inaugural, acompañaron a la señora Sandra Albarrán, mujeres destacadas como; Andrea Spínolo, María Eugenia Bueno y Laura Corvera, así como el Arsenio Durán Becerra y Germán Giordano, entre otros funcionarios. (Noticias 1-E)

ELLAS OPINAN

En el marco del Día Internacional de la Mujer, representantes del ámbito político y cultural comparten su mensaje con este motivo, por lo que la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán apuntó: “Por supuesto ser mujer es un regalo. El regalo de dar vida es uno de los más maravillosos que he podido tener y, por supuesto que celebro y agradezco el que haya sido mujer y sobre todo tener la oportunidad de transmitirle a muchas mujeres el valor de ser mujer”. Asimismo, la directora del IQCA, Laura Gabriela Corvera Galván refiere el hecho de ser mujer, como una gran responsabilidad y un gran privilegio. (Noticias 2-E)

REESTRUCTURARÁN COMITÉS DE PROGRAMA SOLUCIONES

La Coordinadora del Programa Soluciones, Griselda Pineda Feregrino, dio a conocer que comités de los municipios que comprenden la región a su cargo se encuentran en una reestructuración para mejorar los resultados del trabajo. Además no descartó la posibilidad de que desaparezcan comités de trabajo del programa Soluciones, también mencionó que ello dependen de la misma labor que están realizando cada uno de estos. En imagen, el Gobernador José Calzada y Tania Ruiz Castro. (Noticias 1-San Juan)

MUJER FELIZ Y PLENA

Se presenta una entrevista con Tania Ruiz Castro, quien comparte en el marco del Día Internacional de la Mujer un poco de su ser y su sentir. (Noticias 2-E)

TOMA DE PROTESTA EN CANACINTRA

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

Se llevó a cabo la toma de protesta de Jesús Calderón como presidente 2014-2015 por segundo año consecutivo de la CANACINTRA. El evento estuvo presidido por el Gobernador José Calzada, quien destacó que “trabajando por el presente es como se construye el Querétaro del futuro, con la participación cercana y coordinada de autoridades, empresarios y la sociedad”. Por su parte, el presidente de la CANACINTRA Querétaro, expresó su orgullo y privilegio de representar en el estado a este importante gremio. Asimismo, en el evento se contó con la presencia del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez; el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, entre otros. **(El Universal Querétaro 3-D)**

APOYOS A AFECTADOS DE LA CAJA 30 DE AGOSTO

Por indicaciones del Gobernador José Calzada, inició la entrega de apoyos a los ahorradores afectados en la Caja 30 de Agosto; así como reuniones informativas sobre las dos vías disponibles para que recuperen sus ahorros y, a partir del lunes 10 del presente, las diferentes dependencias estatales y federales, acudirán a las comunidades para brindar atención en materia de salud y educación, entre otras. El Secretario de Finanzas, Germán Giordano, les explicó que una de las opciones es cogerse al concurso mercantil y la otra, adherirse al FIPAGO. **(Noticias 1-A, 3-A y 5-San Juan)**

EL CIDESI EJEMPLO NACIONAL

El Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial, que hoy cumple 30 años, es un ejemplo a nivel nacional en la innovación e impulso de la investigación científica y tecnológica de excelencia en apoyo a las empresas, reconocieron autoridades del CONACyT, Gobierno del Estado y del municipio. En la ceremonia conmemorativa del XXX Aniversario del CIDESI, en el QCC, el director general del CONACyT, Enrique Cabrero, afirmó que el CIDESI seguirá siendo clave en la economía del conocimiento, a través del desarrollo tecnológico e investigación aplicada para la industria automotriz, aeroespacial, de energía, petroquímica, electrónica, electrodomésticos, alimenticia, que van desde el diseño de dispositivos médicos hasta tecnología para el sector aeroespacial. El Presidente municipal, Roberto Loyola, representante del Gobernador José Calzada, felicitó además a todos los integrantes del CIDESI, por ser ejemplo de productividad, competitividad e innovación. Fernando de la Isla, Secretario de Educación, reconoció la valiosa aportación del CIDESI a la economía mundial globalizada, a través de la investigación científica y tecnológica en apoyo a las empresas, impulsando el crecimiento económico y el desarrollo social de Querétaro y el país. **(Noticias 1-Educarte)**

CREA LA UTEQ SISTEMA PARA RECOLECTAR AGUA

Derivado de los trabajos conjuntos que desde hace más de 9 años viene desarrollando la UTEQ, junto al Gobierno del Estado de Querétaro, la Agencia de Desarrollo Sierra Gorda y la Fundación Gonzalo Río Arronte, nacieron los proyectos ‘Manejo de Cuencas en la Sierra Gorda’ y su subdivisión ‘Implementación de Ecotecnia en El Pinalillo, Guanajuato’, siendo este último encabezado integralmente en su gestión, desarrollo y aplicación comunitaria por la universidad. Lo anterior, de acuerdo con documentos y testimonios aportados por la UTEQ, a través de la DIDET, encabezada por Lourdes Magdalena Peña Cheng, y por la directora del proyecto ‘Pinalillo’, Clara Tinoco Navarro. **(a.m. 1-A y 2-A)**

PROGRAMAS DE SESEQ PARA LA MUJER

En el Día Internacional de la Mujer, cuyo lema este año es “Igualdad para las mujeres: progreso para tod@s”, la Secretaría de Salud, señaló que la Cartilla Nacional de Salud de la Mujer tiene como objetivo reducir, mediante acciones anticipatorias, la carga de enfermedades, el impacto que tiene y las lesiones que ocasionan en la mujer. **(Noticias 8-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

NIEGAN FEMINICIDIOS EN EL ESTADO

Mientras la red de Mujeres Feministas asegura que Querétaro no está exento del fenómeno del feminicidio y se tienen indicios de que este delito se ha cometido, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, niega que se tenga registro de alguno desde que fue tipificado en el Estado el año pasado. "Hasta el momento, según el resultado de las investigaciones en los casos que ha habido, no (existe ningún feminicidio)". Consolación González Loyola, integrante de la Red de Mujeres Feministas en Querétaro y presidenta de la Asociación Por un Milenio Feminista, asegura que la Procuraduría del Estado ha sido hermética respecto a la información que brinda sobre la desaparición y muerte de mujeres en la entidad, aunque por información publicada en medios de comunicación, se puede advertir que han habido casos de feminicidio. (**Diario de Querétaro 1-A**)

PODER LEGISLATIVO

APRUEBAN CAMBIOS A CÓDIGOS CIVILES Y LEY PARA ADOLESCENTES

Integrantes de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia aprobaron por unanimidad tres dictámenes para reformar el Código de Procedimientos Civiles, el Código Civil y la Ley para Impartición de Justicia para Adolescentes. Durante la sesión estuvieron presentes magistrados encabezados por el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, quien externó su felicitación a nombre del Poder Judicial del Estado por las modificaciones de tipo procesal, lo que garantizará el cumplimiento con la misión de impartir justicia de manera pronta y expedita, y que se reduzcan las notificaciones personales, que se consideran como mera tramitología, lo que permitirá que los juicios tengan celeridad. En este tenor, el diputado y presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, coincidió con la opinión del magistrado y celebró la apertura de los diputados para lograr este avance en materia penal. En otro tema, Guerra Urbiola aplaudió el trabajo que llevó a cabo el rector de la UAQ para llegar a acuerdos con el STEUAQ y así concluir con la huelga en la máxima casa de estudios en el estado. (**El Universal Querétaro 1-A y 5-A**)

JUICIOS ORALES SERÁN INCORRUPTIBLES: GSV

El diputado local Gerardo Sánchez Vázquez destacó los beneficios que traerán los juicios orales para el sistema de justicia, mismo que a decir del legislador, será totalmente incorruptible. Aseguró que con las leyes secundarias a la reforma se permiten proteger a las víctimas y contar con un asesoramiento directo de la PGJ, lo cual fortalece el desahogo adecuado de procedimientos. (**El Universal Querétaro 5-A**)

APLAUDE BRAULIO PENSIÓN UNIVERSAL

El diputado Braulio Guerra Urbiola, consideró que en 25 años más, México será un país de adultos mayores, lo que implicará un sistema de protección social eficiente, por lo que la pensión universal impulsada por el gobierno federal es una estrategia que conecta con este fenómeno demográfico para atender sus implicaciones. Si no se comienza a delinear una estrategia desde hoy, se corre el riesgo de que ocurran fenómenos como el de la universidad donde casi el 70% de sus ingresos se van a pensiones y jubilaciones, consideró el también presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura local. (**Diario de Querétaro 5-A**)

ANALIZAN TOPES A LOS SUELDOS DE FUNCIONARIOS

Los diputados continúan en el análisis de la iniciativa para establecer una Ley que determine los salarios máximos de los funcionarios públicos, a fin de evitar disparidad entre las funciones que se desempeñan en el servicio público y la media estándar en la Iniciativa Privada, explicó el diputado Guillermo Vega Guerrero, presidente de la Junta de Concertación Pública en la legislatura. (**Diario de Querétaro 4-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

AHORA PROMOVERÁN LA SOR JUANA INÉS DE LA CRUZ

La diputada Beatriz Marmolejo, anticipó que presentará una iniciativa para crear la medalla de honor Sor Juana Inés de la Cruz, a fin de reconocer a las mujeres y organizaciones sociales que aporten en la lucha por la igualdad de género, y destacó la necesidad de seguir trabajando en la búsqueda de igualdad de oportunidades pues persisten condiciones de discriminación a la mujer, pues conforme tienen más edad, encuentran menos opciones para desarrollarse en lo profesional. (**Diario de Querétaro 9-A**)

RECONOCE BG LABOR DE ANAYA, PERO DICE QUE “FALTA AGUA POR CORRER”

Ricardo Anaya realizó un trabajo satisfactorio y encomiable, aseguró el coordinador del grupo legislativo del PRI, Braulio Guerra, quien destacó que aún falta “mucho agua por correr” por lo que no es prudente adelantar que de obtener el cargo el Secretario general del PAN, Ricardo Anaya, tenga cierta ventaja en el 2014. (**Plaza de Armas 5**)

GOYENECHÉ REPRESENTA AL ESTADO ANTE PACIME

El empresario Germán Goyeneche tomó protesta como representante del estado de Querétaro ante el Consejo Consultivo del Parlamento Ciudadano de México (PACIME), el cual se considera un puente de comunicación entre gobernantes y gobernados, aunque también actúa como fiscalizador del ejercicio público desde la perspectiva social. En el evento celebrado en la Cámara de diputados federal y donde tomaron protesta además representantes de otros estados, el diputado Ricardo Astudillo reconoció a Germán Goyeneche como un queretano preocupado por su estado, quien cumplirá su papel como digno representante de Querétaro ante el PACIME. (**El Universal Querétaro 9-A**)

MUNICIPIOS

IMPULSAN QUE CAMPUS DE BACHILLERATO EN COLÓN FUNCIONE COMO UNIVERSIDAD

Alejandro Arteaga, alcalde de Colón, plantea que el Campus Ajuchitlán, que actualmente se utiliza para impartir clases a los alumnos de la Escuela de Bachilleres Salvador Allende de la UAQ, también funcione como Campus de Nivel Superior. Señaló que ya se tuvieron algunas pláticas con Herrera Ruiz (sic) para poner sobre la mesa el proyecto a fin de estudiar la viabilidad. (**Plaza de Armas 10**)

IMPARTIRÁN CARRERA SIN CAMPUS

Iniciará clases la Carrera en Gastronomía y Turismo el siguiente ciclo escolar, independientemente de que el campus de Tequisquiapan de la UAQ no esté concluido, lo informó el alcalde de dicha demarcación, Antonio Macías, al explicar que para este año se contempla que inicien los trabajos de construcción del campus. En una primera etapa de construcción del campus se contempla una inversión de alrededor de 20 millones de pesos, de los cuales 10 millones son aportados por la Universidad y el resto por el municipio, puesto que el terreno fue donado por Gobierno del Estado. (**Plaza de Armas 11**)

ALCOHOLISMO GENERA PÉRDIDAS ECONÓMICAS

Esaú Magallanes presidente de la CANACINTRA en San Juan del Río, dijo que la mayor parte de las 180 empresas agremiadas, registran a inicio de semana un 6% de ausentismo, derivado principalmente de la ingesta de alcohol, por parte de los trabajadores el día anterior. (**a.m. 8-A**)

LA MUJER ES BALUARTE DE LA CAPITAL: LOYOLA

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

Tras dar a conocer que uno de cada cuatro hogares en Querétaro lo sostiene económicamente una mujer, el alcalde Roberto Loyola, destacó que la visión política de su gobierno es fortalecer acciones en beneficio de este sector indispensable en la vida de Querétaro. Acompañado de su esposa Lucy Huber, se reunió con servidoras públicas de este municipio a quienes reconocieron por su trayectoria y años de servicio. Acompañado de su esposa Lucy Huber, se reunió con servidoras públicas de este municipio a quienes reconocieron por su trayectoria y años de servicio. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 2-A -2 notas-, **Plaza de Armas** 1 y 3 y **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

SE UNEN POLICÍAS A FUERZA CIUDADANA

Este sábado, las jornadas de Fuerza Ciudadana se llevaron a cabo de manera simultánea en colonias de las 7 delegaciones municipales, a las cuales se sumaron los trabajadores del municipio capitalino, quienes trabajaron en conjunto con los habitantes de esas zonas. En el barrio de San Francisquito II, encabezó las acciones de mejora de imagen urbana, el Secretario de Seguridad Pública Municipal, Héctor Benítez, en representación del alcalde Roberto Loyola, estuvo acompañado por 65 policías. (**Diario de Querétaro** 10-A, **Noticias** 6-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

“HABLAMOS EL MISMO IDIOMA”, LUCY HUBER

En entrevista Lucy Huber de Loyola, presidenta del DIF Municipal, dio su opinión respecto al Día Internacional de la Mujer y habló de las acciones que ha realizado en beneficio de las queretanas. Asimismo destaca que desde que empezó este camino con Roberto, en estos 15 meses, lo importante es que la mujer se sienta valorada y segura de sí misma, y por eso la importancia de estar cercanas a ellas. Apuntó que el programa municipal de Manos Queretanas tiene como finalidad apoyar el trabajo de las artesanas y mejorar la calidad de vida de sus familias, donde tienen ya más de 500 artesanas de las 68 comunidades que tiene el municipio de Querétaro. (**El Universal Querétaro** 4-D)

LA AUTORIDAD NO NOS DEJA: MARCELA

Marcela Lucas, proveniente de Santiago Mexquititlán, comunidad de Amealco, relata las disyuntivas a las que se enfrenta cuando los inspectores las acosan en la capital: “Nosotras nos sentamos en las orillas de la Alameda, luego se molestan (los inspectores), aunque nos ponemos un poco fuera, nos corretean, nos quitan nuestras cosas y no se vale, no que dice el gobierno que tenemos derechos, pero qué derecho, si siempre nos tratan así (...) Yo tengo muchos años vendiendo aquí, tengo como unos 25 años”, lo cual no ha propiciado las condiciones de desarrollo que ella y sus hijos requieren, por la falta de una preparación académica se enlista entre los limitantes para acceder a mejores oportunidades de empleo. (**a.m.** 7-A)

CONFORMAN EL COMITÉ DE CUENCAS DEL RÍO SAN JUAN

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías, informó que su gobierno ha tenido acercamiento con autoridades federales y estatales para la conformación del Comité de Cuencas del Río San Juan, a través del cual se busca implementar proyectos que acerquen las autoridades competentes y la sociedad civil, para que en su conjunto se logre una solución párale saneamiento del Río San Juan. (**Noticias** 8-A)

ESTUDIAN GRADO DE CONTAMINACIÓN POR TAMBOS EN HUIMILPAN

Analizan en Huimilpan el grado de contaminación ambiental que pudieron haber provocado los 160 tambos con residuos peligrosos, que fueron abandonados en un terreno ubicado en la comunidad de Los Cues en aquella demarcación, dio a conocer la presidenta municipal, María García Pérez. Una vez reportado el hallazgo por parte de los vecinos al personal de protección civil, se dio vista a la PROFEPA, solicitó el apoyo de la Delegación Federal de PROFEPA en la Zona Metropolitana del Valle de México, para que realice una

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

visita de inspección a la empresa Alverg distribución Química, S. de R.L. de C.V. con domicilio en el Estado de México, cuyo nombre apareció en las etiquetas del material abandonado. (**Diario de Querétaro** 4-A)

ENRIQUE VEGA CARRILES PROMUEVE EL DEPORTE

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, entregó la cancha de fútbol 7 en la comunidad de San Isidro Miranda, una demanda añeja que hoy es una realidad. Dijo que el recurso de esta cancha y otras tres más, que próximamente se entregarán, provienen de gestiones realizadas con el Senador Francisco Domínguez, y dejó claro que continuará “tocando puertas” con los diputados, para tener urbanizaciones e infraestructura necesaria. (**Diario de Querétaro** 7-A)

MAYOR CERCANÍA DE AUTORIDADES EN ARROYO SECO

Funciona bien el programa “Presidencia en Tu Comunidad”, que ha implementado el presidente municipal Élfego Torres. Destacan en esta modalidad los programas como Soluciones. (**Noticias** 6-A)

FOTO-NOTA “GANAN MÁS ESPACIOS”

De acuerdo a datos del INEGI, las mujeres en San Juan del Río son el grupo poblacional predominante con más de 124 mil integrantes. (**a.m.** 8-A)

INFORMACIÓN GENERAL

FRANQUICIAS GENERAN MÁS DE CIEN EMPLEOS

El director del despacho de consultoría en negocios y franquicias, César Aranday y Asociados, dio a conocer que para este año se espera el nacimiento de 8 nuevas franquicias queretanas, de servicios y salud; cada una de ellas, se estima, estarán generando entre 12 y 14 empleos, dependiendo del tipo de negocio. Para este 2014 se espera crecer en la entidad 70 puntos de venta más cada uno con una inversión directa de entre 500 a 800 mil pesos. (**Diario de Querétaro** 7-A)

TRIPLICARÁ DHL SU CAPACIDAD OPERATIVA

Para el último trimestre de este año, concluirán las obras de ampliación del Centro Nacional de Distribución aérea de DHL Express (HUB por sus siglas en inglés), que opera en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro. Manuel Montes Bertín, director jurídico y Asuntos Gubernamentales de DHL Express México, comentó que en la ampliación de este proyecto se invirtieron 14.5 millones de dólares, y es una obra que va a permitir triplicar su capacidad operativa. (**Diario de Querétaro** 8-A)

CIERRAN TRABAJADORES PUERTO DE CAMPECHE

Unos mil trabajadores de Oceanografía S.A de C.V. se concentraron el viernes afuera de la empresa, donde bloquearon el acceso al puerto “Laguna Azul” de la Ciudad del Carmen para demandar el pago de sus salarios retenidos la pasada quincena. Por otra parte, en Querétaro el diputado federal con licencia, Ricardo Anaya Cortés, celebró que en el senado se analice la posibilidad de crear una comisión especial para el caso Oceanografía, pues “lo deseable es que sigamos viviendo en un Estado de Derecho”; además dijo que las autoridades competentes deben investigar a fondo el caso de la referida empresa, caiga quien caiga y sea del partido que sea. (**Plaza de Armas** 1-México)

INTERVIENEN A GALLOS

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

Ahora le tocó a los Gallos Blancos del Querétaro ser intervenido por el gobierno federal. El equipo de fútbol, propiedad de Amado Yáñez, dueño de Oceanografía, fue asegurado por el Sistema de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) de Hacienda. Pese al aseguramiento, las actividades en el Centro Gallo de Alto Rendimiento, en Querétaro, transcurrieron ayer con normalidad. Tanto el Centro como el Estadio Corregidora están libres del embargo, pues son propiedad del Gobierno de Querétaro, que los cede al equipo mediante un comodato que se renueva cada temporada. En Cancún, donde hoy enfrentarán al Atlante, el director técnico Ignacio Ambriz, dijo que sus jugadores se mantienen ajenos a los asuntos administrativos del club. **(a.m. 1-Reforma)**

EL CASO OCEANOGRAFÍA SALPICA A MUCHOS...

Gasolineras, cajas de ahorro, financieras, inmobiliarias, casinos y hasta un banco relativamente nuevo, Consultoría Internacional (CIBanco), podrían ser parte de una estructura financiera fraudulenta en torno a Oceanografía. Todas esas empresas están ligadas por un hombre: Martín Díaz Álvarez, sobrino de Francisco Gil Díaz, secretario de Hacienda durante el sexenio Foxista. Proceso reveló que el gobierno de Enrique Peña Nieto tenía en la mira a Oceanografía: “Abrió una investigación confidencial en contra de Mario Alberto Ávila Lizárraga, quien fue subdirector de Mantenimiento y Logística en la Coordinación de Servicios Marinos de PEMEX Exploración y Producción durante el calderonismo”. Oceanografía, empresa propiedad de los hermanos Amado y Carlos Daniel Yáñez Osuna, dejó de ser una empresa familiar en 2005 para dar cabida a nuevos inversionistas después de que estuviera a punto de declararse en quiebra. El 11 de febrero pasado, Oceanografía fue inhabilitada por PEMEX debido a que detectó, gracias a reportes de Citigroup Inc., cuentas por cobras fraudulentas. El 28 de febrero Citigroup dio a conocer oficialmente que su filial mexicana, Banamex, había sido defraudada por Oceanografía en un préstamo de 360 millones de dólares contratado con garantías inexistentes. Según la indagatoria, Díaz Álvarez cuenta con una batería de empresas que lavan dinero, entre ellas destacan gasolineras, en las que presuntamente vende combustibles robados a PEMEX por grupos criminales. Posteriormente según la indagatoria, deposita lo obtenido en Caja Libertad o traspasa parte del dinero a un banco del que es accionista: CIBanco. Los hermanos Rodríguez Borgio y Díaz Álvarez también son propietarios mayoritarios de Caja Libertad (el 4 de marzo Díaz dejó la presidencia) y socios de Distribuidora de Combustibles GGM, S.A de C.V. **(a.m. 9-B)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Destaca que el grupo “Valentinas”, con motivo del Día Internacional de la Mujer, compartieron una mañana con el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra, con la sencillez que los caracteriza. Por otra parte, apunta que en el Marco del Día Internacional de la Mujer, en el AJOD, el Ejecutivo del Estado, José Calzada y su esposa Sandra A. de Calzada, convivieron con todas las mujeres del poder Ejecutivo Estatal, donde la periodista Adela Micha ofreció una charla a más de 3 mil mujeres. Coco Ontiveros comenta que el elenco del Teatrito de la Carcajada se encuentra saboreando el reconocimiento que sin esperar recibieron de parte del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, al cumplir 100 representaciones. El Teatrito de la Carcajada, a lo largo de 5 años, ha apoyado al DIF Estatal, a lo largo y ancho del Estado, llevando alegría en las más apartadas comunidades con su anual pastorela. Por otra parte, subraya sobre la inauguración de la muestra plástica de Carmen Mondragón, que fue encabezada por el Secretario de Gobierno (sic), Carlos Hale y Gaby Calzada, presidenta de la Fundación “Mostrando Amor, AC”, a beneficio de adultos mayores para operación de cataratas. **(Noticias 6-E)**

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Se presenta una imagen de varias personas manifestándose en Plaza de Armas y a pie de foto se apunta: “Habitantes de San José El Alto solicitaron al gobierno estatal su ‘apollo’ para tener seguridad, certeza jurídica y servicios en las casas que han construido muy cerca del penal de queretano”. En la resolución del conflicto laboral en la UAQ, más allá de negociaciones reales; es decir, lo que en verdad interesaba a ambas partes, las dos decidieron permear el proceso de elementos políticos. Los sindicalistas acusaron a las autoridades universitarias de violentar el contrato colectivo de trabajo; en respuesta, la rectoría acusó a los sindicalistas de demandar puestos laborales para los familiares de sus líderes. Gilberto Herrera Ruiz dijo que por cada día sin labores, la institución perdía 6 millones de pesos, en tanto que el sindicato afirmó que era una huelga de dignidad. Al final, hubo un acuerdo laboral, sin embargo, la pregunta es: “¿Cuánto daño causaron, ambas partes, a la universidad frente a la sociedad queretana?”. En el conflicto hubo más que solamente confrontación de valores y principios. Hubo falta de respeto, descalificaciones, insultos y agresiva confrontación entre compañeros de trabajo. Nos falta mayor conocimiento de valores morales y sumergirnos en los asuntos de la ética y la convivencia social. Un ejemplo de “coyuntura política” es la situación por la que atraviesa el queretano Ricardo Anaya Cortés, quien tuvo que asumir decisiones esta semana sin soslayar el riesgo que conlleva. Ricardo Anaya decidió, por ahora, ayudar a Gustavo Madero a refrendar la presidencia del PAN. Y no fue una simple ocurrencia, Ricardo logró, en los 2 ó 3 últimos meses, un prestigio político tal, que parece que aceptó ir con Madero a la contienda blanquiazul, con el condicionamiento de que en caso de ganar, será Madero quien ayude para que Anaya intente conseguir la candidatura a Gobernador de Querétaro. Todo podría cambiar si la fórmula Madero-Anaya pierde ante la mancuerna Cordero-Oliva. ¿Qué haría Ricardo Anaya? ¿Regresaría –derrotado- a la cámara de diputados? ¿Mantendría la idea de ir por la candidatura a Gobernador de Querétaro? ¿Decidiría concluir su carrera política? Por lo pronto, queda claro que la carrera política de Anaya Cortés está en juego... como también lo está el futuro de la cofradía azul en Querétaro. En otro tema, a media semana se resolvió de manera rápida el cambio de sede del festejo por el 85 aniversario de la fundación del PRI. Esta modificación trastocó los planes de los integrantes de la cofradía tricolor queretana que preside Tonatiuh Salinas. El “espaldarazo” que habrían de recibir se esfumó. La modificación benefició a los del tricolor, pues Peña Nieto inauguró una nueva era en la vida política del PRI. Dejó atrás aquella “sana distancia” para dar cabida a la “sana cercanía”. Fue una decisión coyuntural que benefició al partido, aunque en Querétaro causó contrariedad. Por ello el líder nacional, César Camacho, vino a Querétaro este sábado en un acto por demás cargado de desagravio, para participar en la entrega de reconocimientos a la militancia y a las mujeres priístas, aunque la gente de Tonatiuh Salinas disfrazó el acto de conmemoración del aniversario 85 del partido. Por otra parte, sobre la guerra de encuestas, se refiere que esta situación nace cuando el líder del PRI, Tonatiuh Salinas, acusa al senador, Francisco Domínguez, de difundir una encuesta que colocaba a la cofradía blanquiazul como primera opción en las preferencias electorales. Dice que no son tiempos para propalar este tipo de información; otros priístas afirman que es falsa y que a la gente no interesa, por ahora, esa información. Días después, el líder tricolor decide difundir el resultado de otra encuesta, que muestran que este partido es el que está a la cabeza de las preferencias electorales. Cada vez más políticos emplean las encuestas como argumentos para convencer a los electores. Más absurdo no puede ser. Sobre la conmemoración del día de la mujer, hace recordar que en política, por ejemplo, es fecha que no se logra equilibrar la importancia de ellas con la que tienen ellos. Por lo mismo, este año que viene será para las mujeres que integran las cofradías de la provincia, un momento muy especial, pues por primera ocasión en la historia tendrán acceso la mitad de todas las candidaturas a puestos de elección popular, que antes estaban vedadas. Habrá que ver cuántas mujeres ganan, cuántas acceden a los cargos, cuántas definen el rumbo de la entidad. Se publica una imagen en donde se apunta: “La ayuda de las mujeres siempre es necesaria, como lo demuestra la dirigente femenil del PAN, Adriana Cruz Domínguez, echándole una ‘manita’ al presidente del Comité estatal panista, José Báez”. Hoy, la PGR busca, formal y

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

oficialmente al señor Amado Omar Yáñez Osuna, apenas 8 días después de que el titular, Jesús Murillo Karam, anunciara que se había iniciado una investigación contra Oceanografía. Encontraron indicios del delito de lavado de dinero en estas indagatorias. Paralelamente, el primero de marzo, Martín Díaz Álvarez, renunció a la presidencia del consejo de administración de Libertad Servicios Financieros, aunque no se sabe que haya abandonado a Oceanografía, donde es el segundo socio más importante. La oficina de Díaz Álvarez, en Lomas de Chapultepec, coincidentemente pertenece al grupo GGM, que dirige Javier Rodríguez Borgio. En todo esto, llama la atención que Oceanografía adquirió un préstamo en Noruega por 160 millones de dólares para adquirir "Osa Goliath", el barco más moderno y grande del mundo dedicado a actividades petroleras. Curiosamente, la fotografía de dicho navío se encuentra en las oficinas de GGM en México, a pesar de que Javier Rodríguez ha negado tener vínculos comerciales o personales con Oceanografía. (a.m. 1-A)

COLUMNA "BUENAS NOTICIAS"

Por Lucero del Medio Día

Destaca la conferencia que regala el DIF Estatal por el Día Internacional de la Mujer que corrió a cargo de la maestra María de Lourdes Fernández Palazuelos. "Nuestra Querida Sandra Albarrán, mi Maru Bueno y todo su equipo conviviendo con todas las mujeres ahí presentes". (Plaza de Armas 3-La Rosa)

COLUMNA "BAJO RESERVA"

A pesar del panorama económico nacional e internacional, el estado de Querétaro mantiene un crecimiento superior a la media nacional. La Secretaría de Desarrollo Sustentable, que preside Marcelo López, estima que hay condiciones adecuadas para soportar un crecimiento económico que, para México se estima en 3.0 a 3.5%, y para Querétaro por lo menos dos puntos más. Ello si las condiciones adecuadas se mantienen. Mientras, las inversiones y fomento al empleo continúan. En el municipio de Querétaro todo está listo para que se realice el séptimo Festival de Comunidades Extranjeras, el cual oficialmente, empieza con un desfile en la Alameda Hidalgo. Esta iniciativa ha resultado todo un éxito para quienes viven en la ciudad, turistas y nuevos residentes. En esta ocasión, por el alcalde Roberto Loyola nos enteramos que este año se realizará también un pequeño torneo de fútbol. Todo indica que el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, sí recibirá la aprobación del Congreso de Querétaro para que le otorguen el permiso. De acuerdo con el munícipe, no existe ningún elemento -hasta ahora- para que el empréstito por 86 millones de pesos les sea negado por parte del Congreso. El panista confía totalmente en los 25 diputados, incluso podría recibir buenas noticias esta misma semana. Los panistas han emitido diferentes declaraciones sobre la licencia que solicitó Ricardo Anaya para competir en fórmula con Gustavo Madero por la dirigencia nacional del PAN. Pero pocos le preguntaron al senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien es considerado su mayor competidor en los comicios del 2015. El ex alcalde dijo respetar la decisión de su compañero Anaya Cortés, pues ha definido con claridad su vocación por atender los asuntos nacionales desde el partido. También Domínguez señaló mantenerse enfocado en Querétaro, muy enfocado. (El Universal Querétaro 2-A)

"PARA MIS FUTUROS COLEGAS"

Por Luis Vázquez V.

Comenta sobre el Colegio de Contadores Públicos de Querétaro, el organismo encargado de velar por los intereses de todos los que estén estudiando contaduría pública o lo hayan hecho, refiere que sus funciones son extensas, y entre otras son representar, organizar, actualizar, certificar y coadyuvar a la creación de relaciones con personas involucradas en el campo de los negocios para todos sus miembros. El team del equipo de fútbol Gallos Blancos sigue dando de qué hablar. El presidente del club, Adolfo Ríos, informó sobre el viaje que realizó el equipo a Cancún, Quintana Roo, para su duelo contra Atlante, el cual se hizo

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

prácticamente “de rai”, pues entre todos tuvieron que recaudar dinero para que los jugadores acudieran en avión. La primera opción era por vía terrestre, saliendo de Querétaro un par de días antes, pero de inmediato fue descartada por el desgaste que un traslado de tantas horas conlleva. Ríos descartó una posible desafiliación del club por parte de la FMF. (**El Universal Querétaro 11-A**)

COLUMNA “QUERETALIA”

Por Andrés Garrido del Toral

Relata que fue enviado por su jefe, el Gobernador del Estado, a la Ciudad de México para revisar el programa a seguir en torno a los 100 años de la Constitución de 1917. Después de la reunión, se fue al Panteón de Dolores en Tacubaya en busca de los restos de don Ezequiel Montes, el prócer queretano más grande e importante en el siglo XIX por culpa de Santa Anna. Apunta que a Ezequiel Montes no se la ha colocado en el recinto de honor que merece, y refiere que para estar en el Panteón y Recinto de las Personas Ilustres no son necesarias las cenizas de los homenajeados, sin embargo, pensó en dar con las cenizas de don Ezequiel, que fue enterrado en el Panteón de Dolores. Comenta que en la administración de dicho panteón, le hicieron la advertencia de que en 1921 se hizo una exhumación masiva y remodelación y que don Cheque Montes se pudo haber ido allí sin registrarse el hecho. Sin rastro de identidad, no creyó que el Gobierno Estatal pagara 10 mil pesos por hacer la prueba del ADN de cada resto encontrado. Tras enojarse por no poder encontrar las cenizas, apunta que se acordó que el presidente municipal Roberto Loyola Vera, en acuerdo con el Gobernador José Calzada Roviroso, aceptó gustoso la iniciativa para que “don Cheque” llegue al Partenón Queretano en efigie, trasladando su estatua ubicada en la plazuela Mariano de las Casas. En julio será esto. Se congratula por el doctor Braulio Guerra Urbiola y la iniciativa de la fracción parlamentaria del PRI para que el estado de Querétaro cuente con sus símbolos estatales como son la bandera, el escudo y el himno propios. También se modificó de la convocatoria original que el intérprete en la gran final fuera la Filarmónica de Querétaro, para dejarle esta loable labor a la práctica y no por ello menos virtuosa Banda de Música del Estado, dirigida magistralmente por Yeyo Olvera. (**Plaza de Armas 8**)

¿BERNAL INCREMENTA SU MAGIA?

Por Víctor Vázquez

Presenta un reportaje del Pueblo Mágico de Bernal, el cual estrenó 3 museos: el de Cine Nacional “Rosalío Solano”, el de la Máscara y el de las Ánimas. Refiere que en el acto de presentación, efectuada el 28 de febrero pasado, el Gobernador José Calzada Roviroso, subrayó la importancia de estas inauguraciones que buscan consolidar a este pueblo como un destino cultural en la región, pero sobre todo, celebró que fueran iniciativas construidas desde adentro del pueblo. Al respecto, Laura Corvera, Directora del IQCA, dio detalles de la Red Estatal de Museos que arrancó hace una semana. En imagen, Sandra Albarrán y Sandra Calzada Albarrán. (**Diario de Querétaro 6-Barroco**)

“NUEVAS OPORTUNIDADES PARA LAS MUJERES”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Señala que como cada año, el 8 de marzo se celebró el Día Internacional de la Mujer. En 2014 se abrió un nuevo escenario para la participación política de las mujeres a partir de la promulgación de la reforma político-electoral, donde sólo hace falta la Ley Reglamentaria para definir la manera en que será aplicada la norma. Lo importante es que ahora se aprecia una mayor voluntad en los partidos por favorecer la participación femenina. (**El Universal Querétaro 11-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

EDITORIAL “RECONOCIMIENTO”

En todo el orbe se celebró ayer el Día Internacional de la Mujer y Querétaro no fue la excepción. En ese marco, el Gobernador José Calzada refrendó el respeto a la mujer y la importancia de valorar su papel en la vida nacional y de la entidad destacando su desempeño como madres y como centro de la familia, pero también sus enormes alcances en todos los sectores del desarrollo de la sociedad: el social, el político y el profesional. En el mismo tenor se refirió el Presidente Municipal Roberto Loyola. El reconocimiento a la mujer ha de ser cotidiano y de la mano del hombre con quien en un ejercicio de complementariedad y de valores, ha de lograr el propósito esencial de toda sociedad: bienestar, armonía y paz. (**Noticias 11-A**)

EDITORIAL “ANIVERSARIO”

En la celebración por su 85 Aniversario, el PRI refrendó ayer su presencia en la entidad, anticipó mayores logros con vistas al 2015 y reconoció a militantes, hombres y mujeres, que han destacado por su lealtad, constancia y trabajo partidista. En el Teatro de la República, el Gobernador José Calzada exhortó a apoyar al Presidente Enrique Peña Nieto y a las ideas que a México le dan presente pero que particularmente le darán destino. Recordó que ganar Querétaro no fue tarea sencilla, y demandó a sus pares compromiso para abonar en los triunfos electorales del 2015. Francisco Labastida señaló que el PRI entiende los tiempos, impulsa la evolución del país y sus instituciones y mantiene la unidad que le da la fuerza para seguir innovando y transformar. Fue una celebración justa y emotiva, con la presencia de la dirigencia nacional encabezada por César Camacho Quiroz, que deja lecciones para el análisis y en la que se supo reconocer que los retos son todavía muchos. (**Noticias 11-A**)

“CON REVERENCIA Y EMOCIONES VIBRA TEATRO DE LA REPÚBLICA”

Por Jorge Vargas Sánchez

Relata lo que se vivió durante el festejo del PRI en el Teatro de la República, donde se entregaron preseas de reconocimiento a los militantes por las batallas que han librado para sostener al macizo partido. El festejo lo inició el dirigente nacional del tricolor, César Camacho, flanqueado por la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega y el Gobernador José Calzada, unos lugares más allá de donde estaban la secretaria general del tricolor estatal, Isabel Aguilar, el edil Roberto Loyola y el homenajeado Francisco Labastida, y unos asientos más acá de donde estaba la esposa del Mandatario, Sandra Albarrán, el líder del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas y el presidente del Poder Legislativo, Braulio Guerra. (**Plaza de Armas 5**)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Relata que José Calzada con Sandra Albarrán, Roberto Loyola, Tonatiuh Salinas y Braulio Guerra estaban para celebrar el 85 Aniversario de su partido y proyectar los triunfos deseados: Ganar Querétaro no fue área sencilla en 2009, pero nos comprometemos a abonar para el 2015, advirtió el primer priísta del Estado. (**Plaza de Armas 1**)

“DE FRENTE Y DE PERFIL”

Alejandro Guillen entrevista a Joaquín Cárdenas Gómez, marquesino de toda la vida, quien al hablar de empresas y política, señaló que con el desarrollo del municipio durante la última década, la agricultura sigue “rifando”, aunque con la llegada de nuevos fraccionamientos será necesario tecnificar el campo para poder compartir el agua. Comentó que con el buen trabajo de José Calzada en el gobierno, el PRI puede recuperar el municipio, siempre y cuando primero se tenga la unidad, después el proyecto y finalmente que el candidato no sea expuesto. Asimismo exoneró a Rubén Galicia, tras señalar que no le consta que este ex presidente municipal haya robado dinero, por el contrario, dijo que realizó mucha obra pública. Aseguró que en El

Síntesis de información local



DOMINGO 9 DE MARZO DE 2014

Marqués las coaliciones y alianzas con otros partidos políticos fue la causa de la derrota del tricolor en 2012. En cuanto al tema del agua, comentó que esta se está acabando, pues hace años se sacaba agua de 20 ó 25 metros de profundidad. Actualmente la CEA perfora pozos de 300 metros de profundidad. “Hay que reconocer que el Gobernador José Calzada, a través de la SEDEA y la SAGARPA, está apoyando mucho con programas de tecnificación del campo, con bordería con el fin de acumular agua, pues actualmente al ganado se le da agua potable”. Confía que el PRI seguirá apoyando con sensibilidad social a los ciudadanos, observando el ejemplo del Gobernador, a quien considera un ejemplo de liderazgo y compromiso. (Plaza de Armas 9)

“GANA ANAYA A CORDERO EL PRIMER DISCURSO”

Por Héctor Parra Rodríguez

Comenta que los legisladores federales panistas, Ernesto Cordero Arroyo y Ricardo Anaya Cortés, solicitaron licencia temporal para separarse del cargo, en tanto inician trámites para su registro. Anaya arrolló discursivamente a Cordero, quien además carece de la inteligencia y principios ideológicos, que en su caso le sobran a Ricardo Anaya. Gana pues el primer discurso la dupla Madero-Anaya. (El Universal Querétaro 11-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	